Compte-rendu du séjour à l'Ecole des enfants de Tsiro à Madagascar de notre petit « groupe des 7 » en octobre 2024

Lors d'un marché de Noël où nous exposions pour l'Association, nous avons émis l'idée de nous rendre à Tsiro pour, d'une part participer à l'inauguration des deux nouvelles classes et d'autre part pour prendre ou reprendre contact avec les personnels et bénévoles de l'ONG « les enfants de Tsiro ».

En lien avec les membres de l'ONG de l'Association, la période d'Octobre a été retenue.

Nous voilà donc partis tous les 7 : Marie-Claude et Dominique, Maryvonne et Marc, Isabel, Marianne et Alain

Olga, l'une des bénévoles responsables, nous a accueillis chez elle durant notre séjour à Tsiro; merci à elle.

Accueil très chaleureux aussi par les responsables de l'ONG de l'association :

- Sœur Liliane de la Communauté des Ursulines et responsable de l'ONG
- Jean-Aimé, président de l'O.N.G. et Patrice vice-président
- Olga qui supervise l'ensemble et est lien constant avec Marie-Claude, Adeline responsable pédagogique, Madame Pâquerette en lien avec les parents d'élèves pour l'aide à l'éducation de leurs enfants.

Accueil très chaleureux aussi par les salariés de l'association, sans oublier bien sûr les 160 enfants scolarisés et leurs grands sourires.

Après les discours d'accueil, place aux danses et aux chants!

Pour nous, découverte de l'école avec ses 2 nouvelles classes très claires et agréables, les anciens locaux très bien tenus : les classes, la cuisine, la bibliothèque sans oublier le jardin d'agrément et le jardin potager ; un ensemble d'une très grande surface très propre et très bien aménagée ; une oasis paisible pour les enfants de quartier défavorisé.

L'inauguration des 2 nouvelles classes le 5 octobre fut grandiose! Cette fête a été préparée avec minutie par tous: discours, chants, danses, repas... La veille, tous étaient mobilisés pour installer estrades, tentures ...

Une façon de nous remercier ; présence aussi du Vicaire général, des religieuses responsables de la communauté, des différents Officiels de Tsiroanomandidy.

Bonne humeur, bonheur d'un repas partagé avec enfants, parents d'élèves, personnels...

Nous découvrons aussi Tsiro avec sa vie trépidante, ses cyclo-pousse, ses pousse-pousse, son marché, les étals parfois à même le sol, le marché aux zébus, les mélanges d'odeurs de viande, de poissons ...la pauvreté... Les gens vivent dans des petites maisons, plutôt des cabanes construites en brique avec des tôles comme toiture, au sol de la terre battue, terre rouge..

En ville, beaucoup d'animation, beaucoup de bruit, les températures étant très agréables, les gens vivent dehors et se regroupent.

Mais malgré cela, on se promène tranquillement dans les rues; chacun circule sans nous quémander quoi que ce soit...

Accompagnés de Sœur Liliane, nous avons rencontré les Directeurs et Directrices des écoles, collèges et lycée accueillants ou pouvant accueillir certains enfants de la petite école après la 7^{ème}.

Nos différentes rencontres à l'Ecole primaire publique, au Collège Public, au Lycée Professionnel Public, au Collège Privé.. ont été très enrichissantes et nous ont permis de mieux cerner et de mieux comprendre l'éducation à Madagascar..

Dans les écoles publiques : effectifs par classe extrêmement chargés, locaux peu entretenus par manque de moyens, très peu de matériel pédagogique et surtout pas de restauration le midi : les enfants, les jeunes apportent leur repas , rentrent chez eux le midi, certains ne mangeront pas, la famille étant en difficultés... Suite à l'inflation galopante, les prix des denrées alimentaires beaucoup d'enfants sont dénutris.

A l'issue de notre rencontre très riche avec la Directrice du Lycée Professionnel, un partenariat pourra être envisagé.

Nous avons assisté à la messe le dimanche : église remplie à 6h30 ! Beaucoup de jeunes présents participent à l'animation, font partie de la chorale... beaucoup de chants, de musique ; toute l'assemblée est très priante.

Nous découvrons l'artisanat local : fabrication de marmites, réalisation de tableaux en marqueterie, de nombreux objets fabriqués avec le sisal, la corne de zébu...

En résumé : voyage très riche, avec beaucoup de très belles rencontres que ce soit à l'école de Tsiro, avec les nombreux partenaires, dans les différentes communautés religieuses.

Pour info, chaque voyage et séjour effectués par les membres de l'Association sont à la charge de chacun.

